

29. März 2022

Medienmitteilung

Patrick Dorn wird Chefarzt der Universitätsklinik für Thoraxchirurgie

Die Direktion der Insel Gruppe hat PD Dr. med. Patrick Dorn per 1. April 2022 zum Chefarzt der Universitätsklinik für Thoraxchirurgie ernannt und ihm die interimistische Leitung der Klinik übertragen.

PD Dr. med. Patrick Dorn schloss 2005 sein Medizinstudium an der Universität Bern ab und promovierte 2007 ebenda. Von 2011 bis 2012 war er als Oberarzt im Spital Lachen tätig. 2012 erlangte er den Facharztstitel für Chirurgie und 2019 den Facharztstitel für Thoraxchirurgie. 2020 erhielt er die Habilitation/Venia docendi für Thoraxchirurgie. Während seiner Assistenzarztzeit arbeitete er bereits am Inselelspital und am Kantonsspital Graubünden.

Patrick Dorn startete seine Tätigkeit an der Universitätsklinik für Thoraxchirurgie 2013 als Oberarzt. Seit 2019 ist er Mitglied des höheren Ärztekaders. Dabei übernahm er in letzter Zeit bereits die stellvertretende Leitung der Klinik mit besonderer Verantwortung im ambulanten Bereich der Klinik.

Minimal-invasive Resektionstechniken als besonderer klinischer Schwerpunkt

Patrick Dorn hat während der verschiedenen Stationen seiner fachlichen Ausbildung umfangreiche Erfahrungen im breiten Operationsrepertoire der Thoraxchirurgie erworben. Dies umfasst das gesamte Spektrum von den offenen bis zu minimal-invasiven uniportalen (Videotechnologie über einen einzigen Zugang) Eingriffen. Die Weiterentwicklung der minimal-invasiven thoraxchirurgischen Operationstechniken ist Patrick Dorn und seinem Team ein besonderes Anliegen. Weitere Schwerpunkte seiner klinischen Tätigkeit bilden die Versorgung von Patientinnen und Patienten mit Polytraumata, die für das Universitäre Notfallzentrum (UNZ) rund um die Uhr an 365 Tagen im Jahr sichergestellt wird, sowie die Unterstützung des Lungenkrebszentrums.

Von 2014 bis 2016 widmete sich Patrick Dorn während zwei Jahren der Forschung, zuerst in molekularbiologischer Grundlagenforschung im Labor Thoraxchirurgie in Bern und danach am *Thoracic Oncology and Minimal Invasive Lung and Foregut Surgery* der Dalhousie University in Halifax, Kanada.

Akademisch arbeitet Patrick Dorn eng mit PD Dr. phil. nat. Thomas Marti, dem Leiter des Forschungslabors der Thoraxchirurgie, zusammen und unterstützt wesentlich die translationale Forschung im Bereich der Thoraxchirurgie.

Prof. Dr. med. Martin Fiedler, Ärztlicher Direktor Inselspital, und Prof. Dr. med. Britta Maurer, Ärztliche Leiterin des Medizinbereichs Spezialisierte Chirurgie und Medizin, freuen sich sehr über die Ernennung: «Mit Patrick Dorn gewinnen wir einen erfahrenen Chefarzt zur nachhaltigen Stärkung der Thoraxchirurgie. Wir danken ihm für sein bisheriges Engagement und freuen uns auf die Zusammenarbeit.»

Weitere Informationen: [Website der Universitätsklinik für Thoraxchirurgie](#)

Medienauskünfte

Kontakt via Medienstelle: Telefonnummer +41 31 632 79 25; kommunikation@insel.ch

Die **Insel Gruppe** ist die schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. An den sechs Standorten der Gruppe (Inselspital, Universitätsspital Bern; Aarberg; Belp; Münsingen; Riggisberg und Tiefenau) werden jährlich über 800 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 60 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten über 12 000 Mitarbeitende (inkl. Lernende).

Besuchen Sie uns auch auf:

